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ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Gracias a que se frenó el incremento en la gasolina y el diesel, el sector  de la construcción no se 
afectará en lo que queda del año, destacó el presidente del Colegio de ingenieros civiles de 
Querétaro, Octavio Camacho Bautista. (PIQ) 
 
El incremento en los precios de algunos productos de la canasta básica ha ocasionado la baja de 
40% en las ventas de los comerciantes, asegura la dirigente de la FECOPSE Rocío Alvarado. Los 
giros más afectados son los de ropa, calzado, regalos y bisutería, por lo que van a solicitar el 
apoyo de la Secretaría de Economía con recursos a fondo perdido. (PC) 
 
Cabeza. Debido al incremento en el precio de los productos básicos, los pequeños comerciantes 
registran una caída de 40% en sus ventas, reconoció la Federación de Comerciantes y locatarios 
establecidos de Querétaro. (PIQ) 
 
Cabeza. Durante este mes todos los funcionarios estatales deberán manifestar ante la contraloría 
los movimientos patrimoniales que han tenido durante el año, ya sea por escrito o vía Internet, 
informó el contralor Ricardo del Río Trejo, quien puntualizó que únicamente 9 funcionarios fueron 
sancionados por no presentar su declaración patrimonial en tiempo y forma el año pasado. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Con la participación de 158 representantes de más de 50 instituciones de educación superior de 
diversos estados de la República se llevó a cabo el foro México Tuning América Latina 
“Competencias profesionales en educación superior” en la UAQ, el cual fue presidió por Eugenio 
Zetina Vadillo director de educación superior universitaria de la SEP. (PC) 
 
Cabeza. Con el fin de contribuir al desarrollo de titulaciones fácilmente comparables en una forma 
articulada entre los diferentes sistemas se educación superior en Latinoamérica, se llevó a cabo el 
foro México Tuning América Latina, denominado, Competencias profesionales en la educación 
superior, el cual fue presidido por Eugenio Zetina, director de educación superior universitaria de 
la SEP. (PIQ) 



Eugenio Zetina Badillo director general de educación superior, confió en que será este año 
cuando la UAQ pueda resolver el conflicto de adeudo que mantiene con el IMSS. Señaló que al 
momento continúa en discusión en la cámara de diputados el recurso adicional que se les otorgará 
a las 7 Universidades con problemas financieros. (PC) 
 
Cabeza. De los 600 mdp de apoyo extraordinario para las Universidades con problemas 
financieros, 130 mdp podrían corresponderle a la UAQ, señaló el rector Raúl Iturralde Olvera, 
quien reiteró que será hasta el próximo martes cuando se defina dicho presupuesto. Confía en que 
el gobierno estatal continuará apoyando a la UAQ con recursos para el pago del IMSS. (PC) 
 
Cabeza. En el marco de la conmemoración de los 180 años de tradición jurídica en Querétaro, en 
sesión solemne el Consejo Académico de la Facultad de Derecho de la UAQ entregó las preseas 
Don Prospero Cristóbal Vega a quienes ininterrumpidamente han realizado sus quehaceres 
magisteriales en dicha unidad académica por 40, 30 y 25 años. Esta presea se entregó al 
licenciado Jorge García Ramírez por 40 años de docencia jurídica, al licenciado Francisco 
Guerra Malo por 30 años de enseñanza del derecho y por 25 años de cátedra jurídica los 
licenciados Luis Briceño López, Francisco Obregón Álvarez y Sergio Zepeda Guerra. (PC) 
 
Cabeza. Con el propósito de contrarrestar el analfabetismo entre los integrantes de la FECOPSE, 
el INEA les otorgará cursos de capacitación, destacó Rocío Alvarado, quien resaltó que de los 5 
mil 500 afiliados, poco más de 3 mil no finalizaron sus estudios. (PIQ) 
 

SOCIEDAD 
Confirma Mauricio Cobo Urquiza, director de transporte del Estado, que sí se autorizaron alzas a 
la tarifa del transporte público, pero sólo a los taxis que salen de la terminal de Querétaro y a los 
taxistas colectivos de San Juan del Río. (PIQ) 
 
De acuerdo a un estudio realizado por la dirección de transporte de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana, en Querétaro no es necesario incrementar las tarifas del transporte colectivo y al 
menos en los próximos dos años, no habrá dicha alza en este sector, afirmó Mauricio Cobo. (PIQ) 
 
El secretario de Gobierno Alfredo Botello Montes aseguró que el incremento a las tarifas de los 
taxis contratados en la Terminal de Autobuses de Querétaro fue autorizado mediante un acuerdo 
entre la Dirección de Tránsito, la Secretaría de Gobierno y la Terminal de Autobuses de Querétaro, 
así como las compañías de transportes. (PC) 
 
No hay autorización para que se dé un incremento al precio del transporte público, indicó el 
Secretario de gobierno Alfredo Botello. Sostuvo sin embargo, que la central de autobuses utiliza 
otro esquema de tarifas, por lo que el ajuste que realizaron, no es ilegal. (PIQ) 
 
El incremento de las tarifas de los taxis que salen de la Terminal de Autobuses de Querétaro es un 
golpe más al bolsillo de los trabajadores, aseveró el Secretario general de la CTM, Jesús Llamas 
Contreras, quien señaló que de seguir esta escalada de precios, se verán en la necesidad de 
pedir un aumento salarial de emergencia. (PIQ) 
 
Cabeza. Afirma el Presidente de la comisión de transito vialidad y auto transporte, José 
Guadalupe García Ramírez, que desde este lunes se incrementaron las tarifas del servicio de 
taxis y argumentó que el precio que se venía trabajando anteriormente, ya no estaba acorde a las 
necesidades del sector. (PIC) 
 
Entrevista. José Guerrero Renaud, director del Instituto de la Vivienda del Estado de Querétaro, 
comenta que buscan impulsar la vivienda económica para la gente que tiene menos recursos o que 
no tienen forma de comprobar sus ingresos; es el caso por ejemplo del fraccionamiento Eduardo 
Loarca. Resalta que se construye ya un fraccionamiento verde, si bien el Eduardo Loarca ya tiene 
algunas características de este tipo. Para lograr lo que se ha hecho en vivienda primero fue 



necesaria la voluntad política del gobernador y después en fortalecer las facultades de IVEQRO, 
respecto a la COMEVI y finalmente comprar reserva territorial. Los recursos para los créditos, no 
los da gobierno, sino instituciones que ofrecen las mejores condiciones. (PIQ) 
 
Este jueves la presidenta del sistema estatal DIF Marcela Torres invitó a los jóvenes queretanos a 
luchar contra la desigualdad en el estado, durante la inauguración del congreso De Mente Joven, 
organizado por el Instituto Mexicano de la Juventud en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, el 
cual contará con ponentes como el comediante Andrés Bustamente y el medallista olímpico Saúl 
Mendoza. (PC) 
 
Durante la puesta en marcha del Foro De mente joven, la Presidenta del DIF estatal, Marcela 
Torres, pidió a los jóvenes tomar conciencia en los asuntos sociales pues no es posible que se 
invierta  mucho en cosmética y alcohol y poco en ayudar a aliviar la pobreza. (PIQ) 
 
Cabeza. El padre José Morales Flores vocero de la Diócesis de Querétaro lamentó el alto índice 
de suicidios que se han presentado en el estado y es que tan solo en este 2007 suman ya 54 los 
casos registrados. (PC) 
 
Cabeza. El padre Rogelio Olvera del templo de Cristo Rey invita a la sociedad en general a 
participar en el rezo del Santo Rosario este sábado 6 de octubre, como parte de la jornada mundial 
del rosario, la cual surgió cuando se cumplieron 50 años de ordenación sacerdotal del papa Juan 
Pablo II. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. El reto que tiene la administración municipal de Querétaro es responde a las demandas 
en materia de seguridad, oferta de empleo y mejoras en el servicio público, dijo el Presidente  
municipal, Manuel González Valle, quien destacó que la sociedad es un proyecto que se escribe 
poco a poco. (PIQ) 
 
Cabeza. Al hablar sobre el tema de seguridad en las instituciones bancarias, Manuel González 
afirmó que se van a estrechar los lazos de colaboración con la banca para evitar los asaltos y en 
su defecto, para que los elementos de seguridad tengan una pronta acción si se llega a registrar un 
nuevo robo. (PIQ) 
 
Entrevista. Beatriz Marmolejo Rojas secretaria particular del alcalde Manuel González Valle, 
informó que todos los trámites municipales como licencias, catastro, desarrollo urbano, entre otros 
se pueden realizar en la ventanilla única del centro cívico y también está la oficina de enlace con la 
Secretaría de Relaciones Exteriores, donde se pueden realizar trámites de pasaportes, información 
migratoria y la conformación de sociedades. La información general de requisitos para realizar 
cualquier trámite en alguna de estas ventanillas se otorga en el 070 y en el teléfono 2 38 77 00. La 
intención de esta ventanilla es simplificar los requisitos a nivel reglamentario. Son 70 trámites los 
que se pueden realizar y los más solicitados por la ciudadanía son los de licencias municipales, las 
pre-licencias y consultas de catastro. Los trámites que se pueden realizar por la página de Internet 
www.municipiodequeretaro.gob.mx son 10: la licencia express de construcción, la consulta del 
croquis catastral, el Sistema de Apertura Rápida de Empresas, el número oficial, entre otros. El 
formato de la página se realizó de manera sencilla para que la ciudadanía no tenga problemas en 
el momento de realizar sus trámites por este medio. Se realizan tres pasos muy sencillos: primero 
se ingresan los datos generales del ciudadano; luego se ingresan los documentos que sed 
requieran dependiendo del trámite, lo que genera un expediente ciudadano; y finalmente se paga y 
se escoge si se desea que el documento llegue al domicilio o si se recoge en alguna de las 
delegaciones o en el centro cívico. (PC) 
 
Cabeza. El Secretario de servicios públicos en el municipio de Querétaro, Alejandro González 
Valle,  desechó la posibilidad de institucionalizar el programa de recolección de pilas que ha venido 



manejando el PVEM. Apuntó que el  municipio no cuenta con los recursos económicos ni la 
infraestructura, para llevarlo a cabo. (PIQ) 
 
Cabeza. No se cuenta aún con la infraestructura para realizar una campaña permanente de acopio 
de pilas y se necesitan permisos federales para que el municipio pueda iniciar con ésta, afirmó el 
secretario de Servicios Públicos Alejandro González Valle, quien refirió que ya se diseña una 
estrategia en la materia. (PC) 
 
Cabeza. La repavimentación y bacheo en la avenida Revolución, en Carrillo Puerto, podría quedar 
concluida en un mes, afirmó el Secretario de obras públicas municipales, Luis Vázquez Zepeda, 
quien consideró necesaria la implementación de un programa de vialidad para agilizar el flujo 
vehicular en la zona. (PIQ) 
 
Cabeza. En un mes estará listo el bacheo de la avenida Revolución, dio a conocer el secretario de 
Obras Públicas municipales Luis Vásquez Zepeda, al pedir paciencia a la población por las 
molestias que esto ocasiona. (PC) 
 
Cabeza. El alcalde Manuel González Valle inauguró la feria Habitat 2007 en auditorio del centro 
de desarrollo comunitario de Santa Rosa Jáuregui. Posteriormente puso en marcha el programa 
“Cuates del parque” en el centro de desarrollo comunitario Alfalfares. (PC) 
 
Cabeza. Se realiza en el centro de desarrollo comunitario de Santa Rosa Jáuregui la feria Habitar 
2007, la cual tiene como finalidad vincular a habitantes de la zona con programas de desarrollo 
social, tales como regularización de la tenencia de la tierra, equidad de género y obras públicas. 
(PC) 
Es puesto en marcha en el parque Alfalfares el programa “Cuates del parque”, mismo que busca 
llevar a espacios públicos pláticas y talleres para jóvenes entorno a la importancia de la ecología, 
dio a conocer el jefe de la unidad de desarrollo humano delegacional Diego Llamas. (PC) 
 
Cabeza. El director de ingresos del municipio de El Marqués, Martín Diez, informó que en la 
demarcación se tienen registrados 2 mil 240 comercios, a quienes se les ha revisado, pero no se 
ha detectado que operen con irregularidades, por lo que no ha sido necesario imponer sanciones. 
(PIQ) 
 
Cabeza. En el Marqués se puso en marcha el programa para la regularización de la pequeña 
propiedad de predios rústicos, la cual permitirá ordenar los asentamientos irregulares en las 
diferentes comunidades. (PIQ) 
 
Cabeza. Directores de tránsito de San Juan del Río, Ezequiel Montes, Pedro Escobedo y 
Huichapan (sic) se reunieron para conocer algunas soluciones tecnológicas que facilitarían el 
trabajo de los agentes, destacó el regidor de vialidad en el Ayuntamiento de San Juan del Río, 
Gerardo García Miranda, quien resaltó que para adquirir dichas tecnologías, sería necesaria una 
inversión de 5 mdp. (PIQ) 
 
Cabeza. El Instituto de la mujer en San Juan del Río solicitará un aumento del 30% en el 
presupuesto que se le asigne para el 2008, informó su directora Gloria Gómez Pérez, quien 
resaltó que la meta es llegar a todas las comunidades del municipio. (PIQ) 
 
Cabeza. Con una inversión de 27 mdp el gobernador Francisco Garrido entregó el centro de 
desarrollo comunitario Tequisquiapan, el cual va a dar beneficio a 70 mil habitantes de aquella 
demarcación. (PC) 
 
Cabeza. El Gobernador Francisco Garrido encabezó la entrega del  Centro de desarrollo 
comunitario en Tequisquiapan que tuvo una inversión de 27 mdp y beneficiará a poco más de 7 mil 
habitantes. El mandatario adelantó que se estudia la posibilidad de construir una alberca olímpica 
de 25 metros cuadrados parea dicho centro.  (PIQ) 



Cabeza. El presidente municipal de Tequisquiapan Noé Zárraga rechazó que él o sus empleados 
hayan violado los derechos de migrantes y afirmó que en este sentido contestará la recomendación 
que emitió la Comisión Estatal de los Derechos Humanos. (PC) 
 

AGROPECUARIA 
Cabeza. Anticipa el presidente de la Unión Ganadera Regional Francisco Domínguez Servien la 
apertura en este mes de tres bodegas en los municipios de Peñamiller y Tolimán, además de la 
transformación de la bodega ubicada en Amealco, donde la inversión fue de 250 mil pesos en 
crédito. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
En Querétaro existen más de 450 mil hectáreas declaradas como áreas protegidas, dijo la 
delegada de la SEMARNAT, Patricia Carrera Orea, quien resaltó que gracias a la conservación de 
los ecosistemas, se permitirá mitigar los efectos negativos del calentamiento global. (PIQ) 
 
Cabeza. Sanciones de uno a nueve años de cárcel o de mil a tres mil días de salario mínimo 
recibirán los visitantes a la peña de Bernal que quieran un ejemplar de las especies nativas de 
plantas como souvenir, advirtió el delegado estatal de la PROFEPA Arturo Eulogio Ortiz Montes, 
al consignar que se trata de un delito federal. (PC) 
 
Cabeza. Pese a los casos de dengue registrados en el vecino Guanajuato, en la capital del estado 
no ha sido detectado el vector Aedes Aegypti y solo han sido reportados tres casos positivos desde 
principios de año en la zona serrana, dio a conocer la subdirectora de Epidemiología Martina 
Pérez Rendón. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. El 2008 será un año de intenso trabajo institucional para consolidar la eficacia y la 
eficiencia del buen gobierno y recuperar la confianza de la ciudadanía, señaló el director general 
de operación regional y contraloría social de la Secretaría de la Función Pública Alfonso Mejía 
López, durante la inauguración de la comisión permanente de contralores. (PC) 
 
Cabeza. En la segunda reunión ordinaria de la región centro pacífico de la comisión permanente de 
contraloría, el representante de Querétaro, Ricardo del Río Trejo, aseguró que los órganos de 
vigilancia tienen la obligación de que los recursos públicos se apliquen con transparencia. Por su 
parte, Juan Alfonso Mejía López, director general de la contraloría social de la Secretaría de la 
función pública, advirtió que el 2008 es un año de trabajo en la eficiencia y eficacia de la aplicación 
de los recursos para recuperar la confianza de la sociedad. (PIQ) 
 
El contralor de Gobierno del estado Ricardo del Río Trejo indicó que si bien 3 de las 4 
resoluciones emitidas por la contraloría por las fallas estructurales que se presentaron en el CRIQ 
fueron ratificadas por el Tribunal de lo Contencioso Administrativo, aún deben esperar a que se 
resuelva el juicio de amparo interpuesto por el ex secretario de Obra Pública Alfonso Ramos 
Rocha. (PC) 
 
La contraloría de gobierno del estado, aún no recibe notificación del Tribunal de lo Contencioso 
Administrativo y del juez de amparo, para que los ex funcionarios de la administración estatal de 
Ignacio Loyola Vera, paguen los daños por las irregularidades detectadas en el antiguo CRIQ, 
aseveró el titular de la dependencia, Ricardo del Río. (PIQ) 
 
Cabeza. Luego de la denuncia del actual alcalde de Colón Alejandro Nieves en contra del ex 
presidente municipal Leobardo Vásquez Briones por el presunto desvío de 7 mdp, el contralor del 
Gobierno Estatal Ricardo del Río Trejo señaló que la investigación es competencia del órgano 
interno de control del ayuntamiento y de la legislatura, no de las autoridades estatales. (PC) 
 



El Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar, informó que Cristina 
Rosas, ex lidereza de Antorcha Campesina, continúa sujeta a proceso judicial, luego de que el 
juez penal decretó el auto de formal prisión en su contra, por lo que la antorchista seguirá en 
espera de que se dicte la sentencia en su contra. (PIQ) 
 
Comunicado de la PGR en el que informa que en forma de calcomanías llamadas “Estrella Azul”, 
“Pirámide Roja” y “Ventana de Cristal”, está siendo vendido o regalado los niños en las escuelas un 
pequeño pedazo de papel que contiene estrellas azules o puntos de colores que están 
impregnadas con LSD, la cual puede ser absorbida a través de la piel o al contacto con el mismo 
papel. (PC) 
 
Cabeza. Asegura el secretario de Gobierno Alfredo Botello que se invertirá cerca de 18 mdp en la 
primera etapa de la ampliación del penal de San José el Alto, que consiste en la construcción de 
una nueva barda perimetral, luego de que se presenta una ocupación del 90% a solo 120 reos de 
su máxima capacidad. (PC) 
 
Destaca el alcalde Manuel González Valle que la reunión entre personal de seguridad pública 
municipal y de los banqueros, da la certidumbre de que se contará con la colaboración de ellos 
para dar parte a las autoridades, en caso de un nuevo atraco bancario. (PC) 
 


